

Par conséquent, ils ne sont pas tenus en justice de célébrer pro populo, quoiqu'il soit convenable qu'ils le fassent par charité, comme l'a déclaré la Congrégation de la Propagande, le 18 août 1866.

(à suivre)

C.-N. GARIÉPY, ptre.

CHRONIQUE DIOCÉSAINÉ

Mort du R. P. Désy. — La Compagnie de Jésus vient de perdre un de ses pères les plus avantageusement connus à Québec, le R. P. Désy, décédé mardi dernier, le 14 mai, à la Résidence de la rue Dauphine, à l'âge de 76 ans et 10 mois.

Le Père Joseph-Edouard Désy S. J. est né à l'Île Dupas, le 8 juillet 1841 de M. François-Xavier Désy, cultivateur et de Dame Geneviève Casaubon-Dostaler. En 1852 il commença ses études à Sorel et les continua au Séminaire de Saint-Hyacinthe, de 1854 à 1861. En 1861 il entra au Noviciat de la Compagnie de Jésus, au Sault-au-Récollet. Il fit ses études de philosophie et de théologie, d'abord à Fordham, E. U., 1864-1865 ; puis à Woodstock, Maryland, 1870-1875 ; à Laval, France 1875-1876 ; enfin à Laon, 1876-1877, il termina la longue formation du Jésuite, par la réglementaire troisième année de noviciat.

Il revint alors enseigner au collège de Ste-Marie, Montréal, où il avait déjà fait deux stages comme professeur.

En 1878, il vint à Québec ; en 1879, il fut chargé de la Congrégation des hommes de St-Roch, poste qu'il occupa jusqu'en 1896.

A cette date, il prit la cure de l'Immaculée-Conception, Montréal, puis revint à Québec trois ans plus tard, en 1899.

C'est à cette époque qu'il ouvrit la maison de retraite de Manrèse ; il bâtit la Chapelle de Notre-Dame du Chemin qui devint plus tard église paroissiale. En 1911 il fêtait ses Noces d'or de vie religieuse. En 1914, il revint à la Résidence de la rue Dauphine, où il vient de mourir.

Les funérailles du regretté défunt ont eu lieu samedi matin, à la chapelle de la Congrégation des Jésuites.

Sa Grandeur Mgr P.-E. Roy, célébra la messe. Au chœur prenaient place : Mgr L.-A. Paquet, V. G., Mgr F. Pelletier, recteur de l'Université Laval ; Mgr T.-G. Rouleau, principal de l'École Normale Laval ; le chanoine E. Laffamme, curé de la Basilique ; le chanoine Lindsay, le chanoine Gagné, le chanoine C.